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Госпожа Председатель, 

Вынуждены поднять данный текущий вопрос в связи с неуклонно 

деградирующей ситуацией вокруг Приднестровья/Молдовы, где проживают 

порядка 220 тысяч российских граждан. Последние события убедительно 

демонстрируют нежелание и неготовность Кишинева учитывать мнение 

Тирасполя при разрешении имеющихся разногласий. Как хорошо известно, 

работа Постоянного совещания по политическим вопросам в рамках 

переговорного процесса по приднестровскому урегулированию в формате 

«5+2» была с подачи Кишинева и при поддержке его западных спонсоров по 

надуманными причинам свернута и заморожена. Как результат - встречи в 

этом международно согласованном и зарекомендовавшем себя механизме не 

проводились с 2019 года. Редкие контакты политпредставителей и заседания 

рабочих групп не приносят практических результатов.  

Российская Федерация неоднократно, в том числе в этом зале, призывала 

стороны «5+2» вернуться к работе данного формата. Этот же призыв был 
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зафиксирован в целом ряде принятых консенсусом заявлений министров 

иностранных дел государств-участников ОБСЕ, где также подчеркивается, что 

«5+2» является единственным механизмом для достижения всеобъемлющего 

и устойчивого урегулирования. Складывается впечатление, что все, включая 

руководство ОБСЕ, попросту забыли об этом. Мы – нет.  

Более того, имеют место попытки не только предать забвению этот 

формат, но и сделать все необходимое, чтобы возвращение к нему было 

невозможно. Уже более года действует закон о поправках в уголовный кодекс 

Республики Молдова, предусматривающих наказание «за сепаратизм», 

делающих по сути невъездными на правый берег Днестра команды 

переговорщиков из Левобережья. Меры серьезнейшего экономического 

давления Кишинева на Тирасполь также отодвигают горизонт поиска 

жизнеспособных путей урегулирования. 

Еще один шаг, явно нацеленный на эскалацию ситуации вокруг 

Приднестровья - недавнее решение Украины, которая, напомню, также, как и 

Россия, является гарантом и посредником в процессе приднестровского 

урегулирования, объявить в розыск главного переговорщика от 

Приднестровья В.Игнатьева. Что это, как не сознательный саботаж мирных 

переговоров? Объявленные киевским режимом планы назначить на должность 

посла Украины в Республике Молдова бывшего председателя СНБО Украины 

А.Данилова, известного сторонника силового решения приднестровского 

вопроса, наносит дополнительный серьезный удар по перспективам 

переговорного процесса.  

Самую глубокую обеспокоенность вызывают недавние удары дронов-

камикадзе по приднестровским военным объектам. В результате последнего 

эпизода, случившегося 5 апреля, повреждения получила радиолокационная 

станция. Это происшествие является очередной провокацией, направленной 

на обострение и без того напряженной ситуации вокруг Приднестровья. 

Ожидаем тщательного расследования всех обстоятельств случившегося. 

Исходим из того, что стоящие за этой безрассудной акцией в полной мере 

осознают её опасные последствия.  
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К сожалению, никакой реакции, в том числе на упомянутый выше 

инцидент, со стороны нашей Организации не последовало. Призываем 

руководство ОБСЕ и государства-участников принять исчерпывающие меры 

по недопущению повторения подобных случаев в будущем. Обращаем 

внимание Действующего председательства и лично Министра И.Борча на 

остроту приднестровского вопроса накануне его поездки в молдавско-

приднестровский регион. Рассчитываем, что совместными усилиями нам 

удастся предотвратить развитие ситуации по негативному и 

непредсказуемому сценарию.  

Благодарю за внимание 

 


